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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырская таможня перечислила в федеральный бюджет 7.8 миллиардов рублей  
За первые 11 месяцев уходящего года Таймырский таможенный пост перечислил в 

федеральный бюджет 7.8 миллиардов рублей. Также таймырские таможенники выявили и 
изъяли 965 единиц контрафактной продукции. Об этом сообщает "Заполярная правда". 

На таможне отмечают, что структура импорта-экспорта за минувший год не претерпела 
существенных изменений. Традиционный экспорт в страны Европы и Азии - металлические 
никель и алюминий. Основные импортеры в Норильск - Германия, Финляндия, Австралия и 
США. Как правило, завозится оборудование для модернизации производства, а также 
погрузо-доставочные машины, буровое оборудование, бурильные установки, и другая 
подземная техника. 

С начала года таймырские таможенники оформили 32 транспортных средства. В 
основном, автомобили ввозились из Белоруссии и Казахстана. Также было оформлено 60 
контейнеров переселяющихся за пределы Таможенного союза и 30 товаров, поступивших в 
международных почтовых отправлениях.  

Значительные успехи в Заполярье достигнуты и на ниве борьбы с контрабандой. В 
течение года выявлено и изъято из незаконного оборота 965 единиц контрафактной 
продукции, незаконно маркированной товарными знаками российских и зарубежных 
правообладателей. В этот перечень входит обувь, одежда, канцелярские и другие товары 
народного потребления. 

Упрощается и "бумажная волокита" - на таймырской таможне все шире используют 
возможности интернет-декларирования.  Электронный документооборот не только сэкономит 
время и средства, но и максимально исключить влияние человеческого фактора на 
таможенные операции. Кроме того, сотрудники таможенного поста расширяют практику 
применения электронного декларирования для упрощения процесса таможенного 
оформления товаров, прибывающих на таможенную территорию 

ИА Пресс-Лай н 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцы поздравили военных с Новым годом 
26 декабря воинскую часть 21242, располагающуюся на территории муниципального 

образования «город Дудинка» посетила делегация жителей столицы Таймыра. Офицеры и 
гражданский персонал части, обеспечивающей дальнюю радионавигацию, встречали Главу 
Дудинки Алексея Дьяченко, руководителя Администрации города Сергея Батыля, 
заместителя председателя Горсовета Павла Морозова в сопровождении творческого десанта 
дудинских артистов. Большой новогодний концерт с участием ансамбля песни и танца 
народов Севера «Хэйро», вокального дуэта «Сулускан», солистов Александры Ошкиной и 
Виталия Поротова собрал в клубе части всех служащих и членов их семей. После 
традиционного выступления со стихами у ёлки восемь самых маленьких жителей военного 
городка получили подарки от Деда Мороза и Снегурочки, роли которых исполнили ведущие 
актеры Дудинского камерного театра Александр Ларин и Екатерина Ушакова. 
 Командир части полковник Игорь Присяжнюк поблагодарил гостей за визит, ставший 
замечательным предновогодним подарком и укрепившим традиционно добрые отношения 
между дудинцами и военнослужащими. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинка готовится к новогодним каникулам 
В последние дни уходящего года Дудинка готовится к встрече Нового, 2013-го. В 
повседневные планы горожан сегодня входят обычные предпраздничные хлопоты: покупка 
подарков, продуктов для праздничного стола, корпоративные встречи, детские утренники и 
другие предновогодние мероприятия. В новогоднюю ночь дудинцев приглашают посетить 
Снежный городок. Здесь на экране, установленном возле городской ёлки, будут 
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транслироваться новогодние телепередачи, в 0 часов 55 минут к горожанам обратятся 
руководители Таймыра и Дудинки Сергей Батурин и Алексей Дьяченко, а в 01.00 состоится 
праздничный фейерверк. 
        Уже третьего января отдохнувших после встречи Нового года горожан ожидают в 
бассейне «Нептун», пятого – возобновят свою работу секции, банный комплекс и 
тренажёрный зал фитнес-центра «Чайка», а 9-го января смогут приступить к тренировкам  
спортсмены Дома спорта МАУ «ДСК». 
         Со второго января в обычном режиме заработает кинодосуговый центр «Арктика», в 
январской афише которого четыре премьерных показа. Это мультфильмы для семейного 
просмотра «Три богатыря на дальних берегах» и «Снежная королева» в 3D; российские 
комедийные фильмы «С Новым годом, мамы!» и «Джентльмены, удачи!», а также 
приключенческий фильм «Жизнь Пи»,  также в формате 3D. 
         Шестого и восьмого января будут работать городские библиотеки. Центральная и 
библиотека семейного чтения ждут читателей с 11.00 до 20.00, детская – с 11.00 до 19.00.  В 
эти дни в детской библиотеке запланированы мероприятия для юных читателей – 
познавательная игра «Светлый праздник Рождества – нет чудесней торжества» и час 
удивительных историй «Эти яркие игрушки: свечки, шарики, хлопушки». 8 января в 
центральной библиотеке начнёт работать книжная выставка «Души коснулся край снегов», 
посвящённая 75-летию  долганского художника Бориса Молчанова. 
        Шестого января в городском Доме культуры состоится награждение победителей 
городского конкурса Дедов Морозов и Снегурочек «Зимняя сказка» и традиционный 
рождественский концерт «Сияние неба». 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинцев приглашают на музейный день в полярную ночь 

6 января 2013 года с 16.00 до 21.00 в Таймырском краеведческом музее состоится 
ежегодное традиционное новогоднее мероприятие «Музейный день в полярную ночь». В его 
программе знакомство с традициями празднования Нового года и Рождества в разных 
странах, работа мастерской «Умелые ручки», дегустация блюд русской и украинской кухонь 
«Весёлая ярмарка». Гостей музея также ожидает встреча с героями произведения  Николая 
Гоголя «Вечера на хуторе близ Диканьки», игровая программа «Зимние забавы», прогноз 
астролога на 2013-й год. Все желающие смогут участвовать в конкурсах на лучшую колядку и 
лучший новогодний костюм, послушать выступление творческих коллективов города, увидеть 
праздничный фейерверк. Самые активные участники «Музейного дня в полярную ночь» 
получат от организаторов необычные новогодние призы и подарки.   

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Аэропорт Норильска возобновил работу в штатном режиме 
Аэропорт Норильска (Красноярский край) во вторник возобновил прием и отправку 

рейсов после улучшения погодных условий, сообщили РИА Новости в аэропорту. 
Норильск — второй по численности населения город в Красноярском крае, расположен 

за Полярным кругом. Воздушное сообщение является основным видом транспорта, с 
помощью которого жители северного города добираются до "большой земли". 

В понедельник из-за метели на прилет были задержаны шесть рейсов в Норильск: по два 
из Москвы и Красноярска, по одному из Санкт-Петербурга и Екатеринбурга. На вылет также 
были задержаны шесть рейсов: два в Москву, по одному в Санкт-Петербург, Новосибирск, 
Красноярск и Краснодар. Рейсы №207 и 217 авиакомпании NordStar, задержанные накануне, 
уже прибыли в Норильск из Красноярска. 

Представитель аэропорта "Емельяново" (Красноярск) Татьяна Каминская сообщила РИА 
Новости, что воздушные суда вылетели в ночь на вторник. 
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"Рейс №217 был отправлен из "Емельяново" в Норильск в 4.30 местного 
времени (0.30 мск), рейс №207 — в 5.50 (1.50 мск). Метеоусловия в Норильске штатные", — 
сказала Каминская. 

РИА Новости 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" отправил семерых студентов в Финляндию на 
производственную практику  

Заполярный Филиал "Норильского никеля" профинансировал учебно-производственную 
практику для семерых студентов четвертого курса Норильского индустриального института 
(НИИ).  

 Критериями отбора стали отличная учеба, высокий уровень английского языка  и 
активная общественная позиция. Практика прошла осенью 2012 года в городе Харьявалта, 
где расположены финские активы "Норникеля".  

Отметим, что НИИ реализует совместный проект с финским подразделением 
"Норникеля" еще с 2008 года - на заводе в Харьявалта хорошо поставлена работа по 
наставничеству рабочих-стажеров и студентов-практикантов. Этой осенью за рубеж 
отправились семь студентов с кафедры металлургии цветных металлов, для которых были 
организованы теоретические занятия и практические тренинги. Производственную практику 
профинансировал ЗФ "Норильского никеля". 

Практикой норильских студентов на производстве руководил инженер-технолог Norisk 
Nickel Harjavalta и по совместительству аспирант НИИ Николай Кузнецов. Все знания и 
практику норильские студенты постигали только на английском языке. По итогам 
командировки они не только освоили всю цепочку технологических процессов 
металлургического производства, но и существенно "подтянули" свой английский. Ну и 
конечно, будущие металлурги изучили особенности работы своих финских коллег. 

"Когда мы пришли на зарубежные предприятия, то поразились ритму работы. Он, скажем 
так… размеренный. Финны сидят, пьют кофе, общаются по-фински. Оказывается, это и есть 
их работа - аналитическая. Прежде чем что-то делать, надо подумать или даже придумать. 
Главное, успеть в установленные сроки дать решение поставленной задачи. К ритму работы 
финнов мы быстро приспособились", - рассказывает практикант Михаил Олейник. 

Другой практикант - Николай Пилкин указывает на высокий уровень автоматизации 
европейских заводов. Студент отмечает, что инновации не чужды и "Норильскому никелю". 

"У нас на таком уровне находится пока только Надеждинский металлургический завод, но 
модернизация в "Норильском никеле" сейчас в приоритете. Через какое-то время 
европейские производственные стандарты можно будет изучать, не выезжая за пределы 
Норильска", - комментирует Пилкин. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Томенко пообещал Красноярскому краю 40 тысяч новорожденных за год  
Глава правительства Красноярского края Виктор Томенко отметил, что по уровню 

рождаемости регион является лидером в СФО. Ожидается, что к концу года число 
новорожденных превысит 40 тысяч - такой высокой рождаемости на территории края не было 
уже на протяжении 22 лет.  

Об этом Томенко рассказал на итоговом заседании правительства Красноярского края. В 
своем докладе премьер подчеркнул, что в Красноярском крае отмечается положительная 
динамика всех основных социально-экономических показателей. Так, за первые 11 месяцев 
2012 года промышленное производство в регионе выросло на 3.9% - в полтора раза выше 
среднероссийских 2.7%. 

"Окончательные данные появятся в январе, но уже сегодня можно с уверенностью 
сказать, что в целом край завершает год с достойными показателями. Отмечается 
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положительная динамика всех основных социально-экономических параметров", - 
сказал Виктор Томенко. 

Значительный вклад в промышленные успехи внес нефтегазовый комплекс. За 11 
месяцев уходящего года в Красноярском крае добыто 16.75 миллионов тонн нефти, что на 
21% превышает показатели прошлого года. Добывающий сектор экономики увеличил 
производство на 16.3%, обрабатывающие предприятия - на 3.3%. 

В сельском хозяйстве, несмотря на неблагоприятные климатические условия, удалось 
собрать неплохой урожай, обеспечивающий продовольственную безопасность региона. 
Хорошие результаты край получил в животноводстве. 

Об оживлении экономики свидетельствует и снижение уровня безработицы - до 1.45% от 
численности экономически активного населения. По сравнению с началом года число 
безработных сократилось более чем на четверть. С 1 октября выросли зарплаты всем 
категориям бюджетных работников - на 6%. И еще на 20-30% - сотрудникам 
образовательных, культурных и дошкольных учреждений. 

"По инициативе губернатора Льва Кузнецова с 1 июля на 20% повышены фонды оплаты 
труда работников детсадов, муниципальных учреждений социального обслуживания и 
отдельных типов учреждений культуры. С 1 октября 2012 года увеличены фонды оплаты 
труда учителей на 20%, иных педагогических работников общеобразовательных учреждений - 
на 30%", - сообщил Томенко. 

Премьер подчеркнул, что в Красноярском крае активно строятся объекты коммунальной 
и транспортной инфраструктуры, школы, детские сады и больницы. Особое внимание 
уделяется спорту - завершена реконструкция Дворца спорта "Сокол", открыты новые 
спорткомплексы в Березовке и в поселке Кулун Ужурского района. Возводятся Академия 
зимних видов спорта и футбольный манеж в Красноярске. 

Среди значимых событий уходящего года Виктор Томенко отметил запуск Богучанской 
ГЭС, новый статус Красноярска как города-миллионника, выборы нового мэра и начало 
строительства четвертого моста через Енисей. Знаковым стало и выдвижение Красноярска 
официальным кандидатом от России на проведение Зимней Универсиады 2019 года. 

"2012 год стал для края временем создания задела на будущее, потому что многое из 
того, что было сделано, принесет свои плоды в дальнейшем. Завершена работа над 
стратегией социально-экономического развития края до 2020 года, документ вынесен на 
широкое общественное обсуждение. Всё это позволяет нам уверенно смотреть в будущее и 
рассчитывать на то, что наступающий 2013-й год будет не менее результативным", - 
подытожил Томенко. 

ИА Пресс-Лайн 
 

В Красноярском крае утвердили программу развития строительной отрасли 
Краевое правительство утвердило ведомственную целевую программу «Развитие 

строительной отрасли Красноярского края на 2013-2015 годы». Программа направлена на 
развитие градостроительства в регионе. Об этом сообщают в пресс-службе министерства 
строительства и архитектуры. 

 Планируется, что во время реализации программы будет увеличен объем ввода жилья, 
в том числе малоэтажного, за счет земельных участков, предоставляемых для жилищного 
строительства, коммунальной и транспортной инфраструктурой. Кроме того, планируется 
увеличить производство стройматериалов в соответствии с потребностями строительного 
рынка, а также привлечь в отрасль квалифицированные кадры. Общий объем 
финансирования программы за счет всех источников составит 12,7 млрд рублей. 

Деловой квартал  
 
Прокуратура обязала министерство образования купить сто тысяч учебников  

Прокуратура Красноярского края обязала региональное министерство образования и 
науки купить 106 тысяч учебников на общую сумму 36.4 миллиона рублей. Книги должны 
поступить в образовательные учреждения в начале 2013 года. Об этом сообщает пресс-
служба прокуратуры Красноярского края. 
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Представление из краевой прокуратуры министерство получило по итогам 
проведенной проверки. Выяснилось, что новыми бесплатными учебниками обеспечены 
только учащиеся младших классов - в тех школах, которые перешли или участвуют в 
апробации нового федерального государственного образовательного стандарта. 

При этом, полный комплект казенных учебников имеют только ученики первых и вторых 
классов, а также из числа детей-сирот и детей из семей со среднедушевым доходом ниже 
прожиточного минимума. Недостающие учебники были приобретены за счет средств 
родителей. 

Прокурор усмотрел в данном факте нарушение закона РФ "Об образовании", который 
гарантирует получение гражданами бесплатного общего образования. Был составлен акт 
прокурорского реагирования, о сложившейся ситуации проинформировали и губернатора 
Льва Кузнецова. 

В итоге министерство образования заключило контракты с семью издательствами на 
поставку 106289 экземпляров книг на общую сумму 36.4 миллиона рублей. Литература 
приобретается за счет средств субсидий федерального бюджета, выделенных на 
модернизацию системы общего образования края, сэкономленных в результате проведения 
конкурсных процедур и в соответствии с заявками муниципальных образований. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Усыновителям надо выплатить эквивалент содержания в детдоме — Неверов 

Российским приемным родителям нужно выплачивать сумму, эквивалентную годовому 
содержанию ребенка в детском доме — 1,2 миллиона рублей, сказал секретарь генсовета ЕР, 
вице-спикер Госдумы Сергей Неверов в интервью газете "Комсомольская правда". 

Широкий резонанс в обществе вызвал "закон Димы Яковлева", который запрещает 
гражданам США усыновлять российских детей. Это ответ на принятый в США "акт 
Магнитского", запрещающий ряду российских чиновников въезд на территорию американского 
государства. При этом многие считают, что интересы детей-сирот не должны страдать из-за 
политических разногласий двух стран. Руководители государства неоднократно призывали 
развивать усыновление в России. 
 Неверов также считает, что нужно развивать институт усыновления внутри страны. 
"Необходимо серьезно пересмотреть саму процедуру усыновления. Ребенок сегодня в 
детдоме обходится в 50 тысяч и более ежемесячно. В некоторых детских домах сумма 
содержания ребенка в год 1,2 миллиона рублей. Может быть, проще направить эти средства 
нашим семьям, которые готовы брать приемных детей? А в отношении ребят старших 
возрастов посмотреть, что можно сделать для них — через кадетские корпуса, суворовские 
училища, например", — сказал он. 

Рассказывая о планах на 2013 год, Неверов сообщил, что поддержка российских 
родителей-усыновителей и улучшение условий для детей-сирот будут приоритетами. "Мы 
организовали рабочую группу, куда приглашаем всех, кому эта проблема небезразлична… 
Положение сирот остается болевой точкой, которую должны решать не только власти и 
депутаты Госдумы, но и все общество", — сказал депутат. 

По мнению Неверова, вокруг американских усыновителей накручено много мифов, 
например что они являются чуть ли не единственным шансом больного ребенка обрести 
семью. По его словам, в 2011 году российских усыновителей было около 7,5 тысячи, в то 
время как зарубежных — 3,4 тысячи человек, и только 950 из них были американцами. 

"Миф — что американцы берут больных детей. Из 956 усыновленных в 2011 году 
гражданами США только 44 ребенка были больны. Российские усыновители за то же время 
взяли 188 больных детей. Если говорить в целом о российских усыновителях, то сегодня у 
нас больше 130 тысяч семей, где растут приемные дети", — сказал вице-спикер. 

РИА Новости 
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Медведев утвердил стратегию развития пенсионной системы России 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев утвердил стратегию долгосрочного 

развития пенсионной системы России и план-график подготовки проектов федеральных 
законов по ее реализации, сообщила в пятницу пресс-служба правительства  

Согласно сообщению, реализация стратегии позволит, в частности, обеспечить 
коэффициент замещения трудовой пенсией по старости утраченного заработка до 40% при 
нормативном страховом стаже и средней заработной плате (к 2030 году — 35,4%), а средний 
размер трудовой пенсии по старости составит не менее 2,5—3 прожиточных минимумов 
пенсионера (в 2030 году не менее трех). 

Кроме того, предполагается развитие трехуровневой пенсионной системы для групп с 
разными доходами (для средне- и высокодоходных категорий — с опорой на добровольное 
пенсионное страхование и негосударственное пенсионное обеспечение), уточняется в 
релизе. 

«Необходимость подготовки стратегии обусловлена экономическими и 
демографическими вызовами, стоящими перед отечественной системой пенсионного 
страхования», — говорится в релизе. 

РИА Новости 
 
В.Путин поставил подпись под новым бюджетным правилом 

Президент РФ Владимир Путин подписал федеральный закон об изменениях в 
Бюджетный кодекс, которые касаются использования нефтегазовых доходов, сообщает 
пресс-служба Кремля.  

С 1 января 2013г. вступает в силу новое бюджетное правило использования 
нефтегазовых доходов, формирования и использования средств Резервного фонда и Фонда 
национального благосостояния. 

Так, после достижения нормативной величины Резервного фонда в размере 7% от ВВП 
дополнительные нефтегазовые доходы могут направляться в Фонд национального 
благосостояния и на финансирование инфраструктурных и других проектов (но не более 50% 
дополнительных нефтегазовых доходов). 

Объем расходов бюджета на очередной финансовый год, согласно бюджетному правилу, 
будет определяться как расчетная сумма планируемых доходов бюджета без учета 
дополнительных нефтегазовых доходов и расчетного дефицита бюджета, который не должен 
превышать 1% от ВВП. Кроме того, предусмотрены исключения из правила на 2013-2014гг., 
когда корректироваться могут только условно распределенные расходы. 

Комментируя принятие нового бюджетного правила, премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев ранее отмечал, что правительство исходит из необходимости сохранения 
макроэкономической стабильности, снижения зависимости страны от нефтегазовых доходов 
и эффективного распределения средств. "Логика его (бюджетного правила. – Примеч. РБК) в 
том, чтобы социальные расходы, финансирование долгосрочных инвестпрограмм не были 
привязаны к текущей цене на нефть, а наши резервы были достаточны для выполнения всех 
обязательств", - отметил он. 

РБК 
 
КС признал законным право Госдумы лишать депутатов мандата без суда. 

Конституционный суд (КС) РФ сегодня на заседании разрешил Госдуме лишать 
депутатов мандата без судебного решения. Поводом для рассмотрения дела послужило 
"дело Гудкова". 

Рассмотрев вопрос, суд решил, что право депутатов лишать своих коллег полномочий не 
противоречит Основному закону, если депутат занимался запрещенной деятельностью. При 
этом суд оставил за депутатом право обжаловать решение в Верховном суде, до вынесения 
решения которого за парламентарием остается неприкосновенность. Заседание Верховного 
суда по делу Геннадия Гудкова намечено на 16 января 2013г. 

Напомним, в сентябре 2012г. депутат от фракции "Справедливая Россия" Г.Гудков по 
решению Госдумы был лишен полномочий. Незадолго до этого следствие предъявило ему 
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обвинение в нарушении ст.289 Уголовного кодекса РФ (незаконное участие в 
предпринимательской деятельности). 

Сам Г.Гудков заявлял, что видит в действиях Следственного комитета "исключительно 
политическую подоплеку" и связывает это с критикой властей и со своим активным участием 
в акциях протеста. 

Коллеги опального депутата - представители партий "Справедливая Россия" и КПРФ — 
решили реабилитировать его и обратились в Конституционный суд. Они просили проверить 
на соответствие Конституции положения закона "О статусе члена Совета Федерации и 
статусе депутата Государственной думы Федерального собрания Российской Федерации". 
Оспариваемые нормы позволяют лишать депутата полномочий без соответствующего 
решения суда, что и произошло с "эсэром" Г.Гудковым. 

Парламентарий лишается мандата в случае, если занимается посторонним делом, 
приносящим доход. Исключение сделано только для научной, преподавательской и 
творческой деятельности. Если о нарушении правил станет известно, депутаты Госдумы 
могут досрочно прекратить деятельность своего коллеги. 

По мнению истцов, такая практика дает возможность парламентариям изгонять из Думы 
неугодных оппонентов. Как считают заявители, это противоречит принципам народного 
суверенитета и разделения властей, а также сокращает гарантии осуществления депутатских 
полномочий и уж точно не соответствует Конституции. 

РБК 
 
Правительство, как выяснилось, на правильном пути. Президент подвел итоги 
семимесячной работы кабинета Дмитрия Медведева 

Слухи о недовольстве Кремля правительством заставили президента Владимира 
Путина вчера хвалить, а не критиковать министров. Впрочем, даже если недовольство у 
Путина после выговоров правительству и сохранилось, то стимулировать разговоры о 
«расколе элит» президенту явно не хотелось. Поэтому он объявил, что правительство 
находится на абсолютно правильном пути, в нем создана очень хорошая атмосфера, а у 
Кремля налажена весьма эффективная система взаимодействия с правительством.  

Владимир Путин призвал вчера сохранить эффективную координацию правительства и 
администрации президента. «У нас и за предыдущие четыре года сложилась весьма 
эффективная система взаимодействия между администрацией и правительством. Надеюсь, 
что эта традиция будет продолжена сегодня и в ближайшем будущем, имею в виду весь наш 
срок работы в рамках конституционного срока», – сказал Путин на встрече с правительством.  

Президент призвал правительство сохранить ту атмосферу открытости, которую ему 
удалось создать. «Правительство абсолютно на правильном пути, потому что создана очень 
хорошая атмосфера, созданы дополнительные способы общения с обществом: с 
общественными организациями, профессиональными объединениями. Создано так 
называемое открытое правительство. Вот эта открытость должна присутствовать во всех 
наших действиях, во всей нашей работе», – подчеркнул он.  

Глава государства поблагодарил членов кабинета министров за ту работу, которую они 
проделали с момента формирования правительства, и выразил надежду на то, что «с таким 
же настроем и профессиональным подходом мы будем не только работать – процесс тоже 
важен, но самое главное – результат, но будем вместе добиваться поставленных целей».  

Вчерашний день для правительства был богат мероприятиями и приятными 
событиями. В Белом доме в конце декабря традиционно царит предновогоднее настроение. 
Кажется неиссякаемым поток ходоков с подарками, которыми добрые люди и организации 
одаривают чиновников. Конфеты, календари, деловые ежедневники и другая мишура 
благосклонно пропускаются сотрудниками ФСО. Все, что в бутылках, – не приветствуется. 
Есть и количественные ограничения. Корреспонденты ИТАР-ТАСС столкнулись с этим при 
попытке внести десятка два одинаковых пакетов с логотипом агентства с подарками для 
правительственной пресс-службы. С первого захода у них ничего не получилось. Оказалось, 
что существует указание, согласно которому разрешается проносить не более трех 
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одинаковых пакетов. Впрочем, в конечном итоге запрет был снят, и новогодние подарки 
достались тем, кому они предназначались.  

Что касается Владимира Путина, то он приехал в Белый дом с пустыми руками. Но для 
Дмитрия Медведева, вице-премьеров и министров уже сама возможность встретиться с 
президентом, услышать его оценки работы, пусть даже критические, большой подарок. Тем 
более что глава государства – видимо, по причине приближения Нового года – был настроен 
миролюбиво.  

Выговоров, как было в сентябре, проштрафившимся министрам не объявил, хотя и 
констатировал, что работать они могли бы с большей результативностью. Первый же этап – 
этап становления кабинета министров – президент официально объявил завершенным. 
Правительство Путин назвал «работоспособным и высокопрофессиональным». В этом 
заслуга Медведева.  

И сейчас наступает момент, когда надо без раскачки приступить к реализации планов. К 
приоритетам президент отнес безусловное выполнение предвыборных обещаний.  
 Правительство при этом вправе рождать новые идеи, но так, чтобы они не подменяли и 
не отменяли существующие планы. От Медведева и его команды Путин потребовал качество 
работ и объявил, что «правительство на правильном пути».   

Премьер по достоинству оценил этот самый «правильный путь», которым, как 
выясняется, он уже семь месяцев идет с завидным упорством. В ответном слове он 
подтвердил, что этап становления действительно пройден. И решающую роль в этом успехе 
премьер отвел Владимиру Путину. Стоящие задачи Медведев назвал самыми масштабными, 
которые стояли перед правительством за последние 12 лет. «Почему это так? Потому что эти 
задачи пора решать», – торжественно провозгласил премьер. Президент за пафосом 
обидного лично для него смысла этого заявления не заметил. Между тем выходило, что не 
только при «технических» премьерах, но и с мая 2008 по май 2012 года, когда отнюдь не 
«технический» Путин был хозяином в Белом доме, правительству чего-то не хватало такого, 
что есть сейчас.  

Возможно, на разных этапах не хватало финансовых ресурсов. Например, для 
реализации амбициозной космической госпрограммы, утвержденной на вчерашнем заседании 
правительства. Суммарный объем ее финансирования – средства бюджета и привлеченные 
инвестиции в 2013–2020 годах составят 2,1 трлн. руб. Медведев подчеркнул, что при такой 
финансовой поддержке предприятия ракетно-космической промышленности России просто 
обязаны повышать производительность труда, улучшать характеристики космической 
техники, ее надежность и надежность ее инфраструктуры. Причем именно надежность 
сегодня ключевой показатель.  

Исторически российские позиции в освоении космоса были самыми сильными в мире. 
«Это состояние нужно поддерживать. А Россия была, есть и будет ведущей космической 
державой», – уверен премьер. Госпрограмма позволит нашей стране полноценно участвовать 
в перспективных проектах – в работе Международной орбитальной станции, в изучении Луны, 
Марса и других небесных тел.  

Для Путина космос – тоже приоритет. Но в программе его краткосрочного пребывания в 
Белом доме речь шла о другой звезде – политики и экономики. После взаимных 
поздравлений с приближающимся Новым годом президент и премьер возглавили шествие 
членов правительства к памятнику царскому премьеру Петру Столыпину, который был открыт 
вчера. Монумент воздвигли в непосредственной близости от Белого дома. Инициатором 
выступил Путин, для которого Столыпин – пример деятельного и эффективного главы 
правительства, оказавшегося способным век назад вывести экономику Российской империи 
на траекторию уверенного роста. Что принципиально важно – не за счет нефтегазовых 
доходов. Правда и то, что успехи столыпинских реформ не уберегли его самого от гибели, а 
страну от революций и Гражданской войны. И что в исторической памяти народа с царским 
премьером, к сожалению, связаны два понятия: столыпинский вагон (вагон для перевозки 
заключенных) и столыпинский галстук – петля виселицы. 

«независимая газеат» 
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Онищенко назвал новогодние праздники в РФ декадой ужаса 
 Руководитель Роспотребнадзора, главный государственный санитарный врач РФ 

Геннадий Онищенко назвал декадой ужасов новогодние праздники в России.  
«Мы стоим на пороге декады ужаса, когда большинство граждан нашей страны будет 

предоставлено самим себе. А нет более страшного врага для нашего гражданина, чем он 
сам», — сказал он на пресс-конференции в Москве. 

По его словам, в лучшем случае люди будут заниматься «абсолютно бессмысленным 
просмотром телевизионного экрана». «Полная духовная всеядность тех суррогатов, которые 
идут с экранов, где самое гуманное — это, пожалуй, передачи об убийствах. Но говорят, что 
так надо делать, чтобы были рейтинги», — сказал Онищенко. 

Кроме того, в эти дни многие россияне чревоугодничают, употребляют алкоголь в 
больших количествах, что выливается в нездоровую обстановку в каждой семье, добавил 
руководитель Роспотребнадзора. 

РИА Новости 
 
Путин подписал закон о капремонте домов за счет собственников жилья. 

Президент РФ Владимир Путин подписал закон о привлечении средств собственников 
жилья в многоквартирных домах при проведении капитального ремонта. Соответствующие 
изменения вносятся в Жилищный кодекс России. Об этом сообщает пресс-служба Кремля. 

Проект закона о создании в субъектах РФ региональных систем капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах был принят Госдумой 14 декабря 2012г. и 
одобрен Советом Федерации 19 декабря с.г. 

Закон определяет правовые основы для вовлечения в процесс финансирования 
собственников жилья. 

Согласно заключению думского комитета по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству, предложенный механизм способен обеспечить проведение 
капитального ремонта многоквартирных домов и "пробудить инициативу самих граждан". 

Законом предусматривается выделение в составе платы за жилое помещение и 
коммунальные услуги составляющей на капитальный ремонт в качестве обязательного 
постоянного платежа. Помимо прочего документом предусматривается возможность 
привлечения кредитных ресурсов для проведения капремонта. Возврат заемных средств 
будет осуществляться за счет взимания указанных платежей с собственников квартир. 

В течение года после принятия данного документа в регионах начнут формироваться 
региональные системы капитального ремонта. Далее в течение полугода после принятия 
региональных законов будет дана возможность каждому дому самостоятельно определить, по 
какой системе будет накапливаться фонд капитального ремонта - индивидуально или в 
общей системе. Таким образом, самое раннее включение этого закона в регионах - середина 
2014г. Новая система оплаты капремонта начнет действовать с 1 января 2013г. 

РБК 
 

Россиян оставили без оливье и водки на Новый год  
Накануне Нового года Росстат подсчитал, сколько денег необходимо российской семье, 

чтобы достойно встретить 2013-й за праздничным столом. Итогам расчетов была посещена 
пресс-конференция руководителя ведомства Александра Суринова в "Аргументах и фактах". 

Суринов сообщил, что средней российской семье новогодний стол обойдется в 3478 
рубля. В прошлом году сумма составляла 3300 рублей. То есть, застолье подорожало всего 
на 5,4%. 

Самый дорогой новогодний стол в Чукотском автономном округе (5778 руб.), в Москве 
(4273 руб.) и Ненецком автономном округе (4264 руб.). Значительно дешевле праздник 
обойдется в Санкт-Петербурге (3453 руб.), и совсем дешево – в Калмыкии (2899 руб.). Также 
недорогими новогодние продукты оказались в Калининградской, Липецкой, Белгородской и 
Омской областях. 
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Правда, Росстат не учитывал тот факт, что перед самым Новым годом продукты 
традиционно дорожают. Поэтому рассчитанная ведомством корзина, закупленная 29 или 30 
января, будет стоить уже заметно больше. 

Так что же, по мнению статистиков, должно стоять на новогоднем столе? Стоять там 
должно аж 23 позиции, включая напитки. При этом сидеть за столом должна семья из четырех 
человек – видимо, шведская, потому что включает трех взрослых и одного ребенка. 

Эти четверо вполне наедятся 500 граммами сырокопченой колбасы за 333,1 руб., съедят 
столько же соленой или копченой рыбы за 410 руб. 56 коп., двести грамм икры лососевых рыб 
за 432 руб. 69 коп. и один килограмм курицы за 117 руб. 61 коп. 

Целая курица, которую россияне любят на Новый год запекать в духовке, в корзину 
Росстата не влезла. Зато там оказался целый килограмм говядины за 356 руб. 81 коп., 
полкило сыра за 135 руб. 22 коп. и полкило шоколадных конфет за 187 руб. 68 копеек. 

Видимо, на салаты уйдет полкило свежих огурцов за 38 руб. 35 коп. и столько же свежих 
помидоров (по такой же цене); отдельно будут поданы консервированные овощи (0,7 кг за 67 
руб. 63 коп.). Также россияне насладятся 800 граммами апельсинов – по маленькому 
апельсину на каждого (52 руб. 12 коп.). Бананов на Новый год семья съест 600 граммов – на 
28 руб. 82 коп., а с чаем употребит 800 граммов торта за 240 руб. 63 копейки. 

В плане напитков нормы у Росстата удивительные: в новогоднюю ночь сидящая за 
столом четверка выпьет по одному стакану минеральной воды (всего – один литр за 23 руб. 
48 коп.) и по стакану воды сладкой газированной – за 26 руб. 05 коп. руб, а также литр сока за 
54.48. 

Из алкогольных напитков в этом году в корзину вместо водки включили коньяк – как 
объяснил Александр Суринов, чтобы Росстат не обвинили в пропаганде алкоголизма. Почему 
там считают, что алкоголики не пьют коньяк, непонятно. Тем не менее, коньяка 
отечественного можно будет выпить пол-литра за 458 руб. 42 коп., плюс еще бутылку вина за 
165 руб. 37 коп. 

Александр Суринов заверил журналистов, что такой вот новогодний стол смогут 
организовать себе практически все россияне, "и даже что-то у них останется на Старый 
Новый год". Что может остаться к старому Новому году от подобного изобилия? Наверное, 
пол-апельсина. 

«Утро» 
 

Опрос: Надежды россиян о повышении зарплат и пенсий в 2012 году не оправдались 
Чуть меньше половины граждан РФ (46%), надеявшихся на повышении зарплат и пенсий 

в 2012 году, заявили, что их надежды не оправдались. Такие данные приводит "Левада-
центр". Социологи отмечают, что 45% респондентов, которые ждали снижения роста цен, 
также оказались разочарованы. 

Среди несбывшихся ожиданий присутствуют также снижение темпов роста тарифов на 
услуги ЖКХ, повышение доступности и качества медицинских услуг, снижение уровня 
коррупции в органах власти, повышение уровня социального обеспечения, улучшение 
положения дел в сфере сельского хозяйства, улучшение работы полиции и другое. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Антикоррупция-2012: новое возбуждаем, старое забываем 
Осенью уходящего года борьба с коррупцией в стране приобрела невиданные 

масштабы. В современной России расследование должностных злоупотреблений никогда не 
приводило к отставке входящего в президентский ближний круг министра и арестам из его 
окружения. В 2012-м же пал министр обороны Анатолий Сердюков, назначенный Путиным и 
пять лет руководивший военным ведомством, как ему вздумается. Затем были «трубное 
дело» в Санкт-Петербурге с обысками у высокопоставленных питерских чиновников, хищения 
при подготовке саммита АТЭС во Владивостоке с арестом экс-замминистра, «дело 
ГЛОНАСС» и другие коррупционные скандалы. Однако ближе к концу года кампания пошла 
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на убыль: силовые ведомства перестали сообщать подробности громких 
расследований, количество фигурантов дел не множится. 

В уходящем году российскую правящую элиту сотрясли сразу несколько громких 
коррупционных скандалов. В ноябре свой пост потерял министр обороны Анатолий 
Сердюков, до 2011 года являвшийся председателем совета директоров ОАО 
«Оборонсервис». Принадлежащую Минобороны компанию заподозрили в аферах с военной 
недвижимостью: в настоящий момент ущерб от распродажи армейских объектов за бесценок 
оценивается примерно в 6 млрд руб. При этом у следствия есть подозрения, что в махинации 
был вовлечен министр Сердюков. Правда никаких следственных действий в отношении него 
пока не проводится. 

Основная фигурантка по делу «Оборонсервиса», экс-глава департамента 
имущественных отношений Минобороны Евгения Васильева, которую СМИ активно 
«сватают» с экс-министром Сердюковым, заключена под домашний арест. В следственный 
изолятор отправлены лишь несколько нижестоящих исполнителей афер из коммерческих 
посреднических структур. 

С военной сферой связан и скандал в госкорпорации «Российские космические системы» 
(РКС), которая занимается развитием навигационной системы ГЛОНАСС. По данным 
следствия, руководители РКС расхищали выделявшиеся на спутниковую программу средства: 
работали с фиктивными фирмами, которые не выполняли необходимые работы, делясь 
получаемыми деньгами с руководством компании. Подобным образом мошенники присвоили 
примерно 6,5 млрд руб. 

Серьезный коррупционный скандал возник и вокруг бывшего министра сельского 
хозяйства Елены Скрынник. Госкомпания «Росагролизинг», которую Скрынник возглавляла до 
2009-го, украла или не должным образом потратила (следствие пока разбирается в этом) 
около 39 млрд руб. Обвинения Скрынник не предъявлены. Сама она недавно вернулась из 
Франции и уже заявила, что готова защищать свое честное имя в судебном порядке. 

Осенью также выявились злоупотребления в ходе подготовки к саммиту АТЭС во 
Владивостоке. Счетная палата обнаружила хищения из бюджета более 8 млрд руб., 
выделенных на строительство объектов к саммиту. По данным аудиторов, были выделены и 
полностью освоены 689 млрд долл., при этом к началу саммита в эксплуатацию ввели лишь 
23 объекта из 67 планировавшихся. 

По делу арестован экс-замминистра Минрегионразвития Роман Панов, который за две 
недели до ареста занял пост председателя правительства Пермского края. Ему по статье 
«Мошенничество» грозит до десяти лет лишения свободы. 

Однако бодро начатая антикоррупционная кампания к концу года стала буксовать. 
Активно комментировавшие ход расследований пресс-службы силовых ведомств как в рот 
воды набрали. Председатель Следственного комитета России (СКР) Александр Бастрыкин и 
вовсе не исключил, что после серии сложных финансово-экономических экспертиз по делу 
«Оборонсервиса» может выясниться, что это не правонарушение, а «такова была 
конъюнктура рынка». 

И действительно, дела против оппозиционеров (Развозжаев, Навальный и др.) и 
фигурантов «Болотного дела» у СКР получается расследовать гораздо эффективней. 
Главное коррупционное разоблачение 2011 года — о крышевании подмосковными 
прокурорами сети казино — постепенно разваливается. Все фигуранты уже освобождены: 
одни за сделку со следствием, другие по истечении предельных сроков пребывания под 
стражей. Единственным, кто до сих пор томится за решеткой, остается бывший первый 
зампрокурора Московской области Александр Игнатенко, и то только потому, что он 
находится в руках польского правосудия. Решение о его экстрадиции уже принято, в начале 
февраля он окажется в России, и не исключено, что тут же выйдет под подписку о невыезде. 

Еще более раннее скандальное уголовное дело об откатах, которые платили 
представители концерна Daimler-Benz российским чиновникам за госзакупки автомобилей, и 
вовсе за несколько лет не продвинулось ни на шаг. Как не было ни одного обвиняемого, так 
по сей день и остается. Представители СКР очень неохотно комментируют ход этого 
расследования. За два года разговорчивый Владимир Маркин, регулярно выступающий 
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«рупором» СКР, заявил всего лишь, что есть несколько подозреваемых по этому делу. 
Позднее Дмитрий Медведев, еще будучи президентом, разъяснил, что речь идет о 
посредниках, а не чиновниках. 

«Власть, начиная борьбу с коррупцией, хотела лишь одернуть чиновников, пересажать 
толпу власть предержащих задачи не стояло, — считает вице-президент Центра 
политических технологий Алексей Макаркин. — Другая цель антикоррупционной активности 
властей — перехватить инициативу у оппозиции, которая стала зарабатывать политические 
очки на борьбе с коррупцией». 

«Не за горами очередные митинги, вот власть и пытается выбить главный козырь из рук 
Навального и различных координационных советов», — соглашается политолог Николай 
Злобин. 

«Путин ищет пути примирения с активной частью российского общества, чьи 
представители выходили на Болотную площадь и проспект Сахарова, он хочет сам 
возглавить борьбу с коррупцией, — продолжает политолог Станислав Белковский. — Однако 
активная фаза борьбы с коррупцией начата слишком поздно: в отличие от ситуации пяти-
шестилетней давности сегодня активная часть российского общества связывает 
коррупционные проявления во многом с самим Путиным. Поэтому антикоррупционные акции 
будут восприниматься скорее как результат межклановой борьбы, нежели искреннее желание 
президента навести порядок в стране». 

По единому мнению опрошенных политологов, каких-то действительно серьезных 
«посадок» ждать не следует, выше уровня замминистра следствию подняться не дадут. 

Не верят в то, что началась реальная борьба с коррупцией, и большинство россиян. По 
данным опросов Левада-Центра, 60% из них уверены, что это не борьба, а кампания, и 
проводится она лишь для того, чтобы отвлечь население «от реальных проблем в экономике 
страны и неспособности государства исполнить обещания». 

Коррупционный же скандал в Минобороны и вовсе убедил 80% опрошенных во 
«всеобщем разложении и коррумпированности власти». И лишь 12% уверены, что это было 
«единичное и нетипичное явление для высшего руководства страны». 

РБК daily 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 4808 ▼ 0, 13 

EUR 40, 3505 ▼ 0, 02 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 

 


